

Meike Lukat  
- Stv. Haan-  
Am Kauerbusch 12  
42781 Haan

An den Bürgermeister der Stadt Haan  
Herrn Knut vom Bover  
Rathaus  
42781 Haan

An die Vorsitzende  
des Planungs- und Umweltausschusses der Stadt Haan  
Frau Ute Wollmann  
Rathaus  
42781 Haan

09.04.2014

**Antrag Top "Ordnung & Sauberkeit in der Stadt Haan"**  
**für den Rat am 06.05.2014**  
**für den PLUA am 15.05.2014**

Sehr geehrter Herr vom Bover,  
sehr geehrte Frau Wollmann,

ich beantrage den Tagesordnungspunkt

**"Ordnung & Sauberkeit in der Stadt Haan"**

für die Ratssitzung am 06.05.2014 und die Sitzung des PLUA am 15.05.2014.

**Begründung:**

Mein Antrag für einen Dreck-weg-Tag 2014 wurde in der Ratssitzung am 04.06.2013 leider genauso mehrheitlich abgelehnt, wie der Antrag für ein Konzept für Sicherheit und Ordnung.

Problematiken in diesem Bereich lassen sich aber weder wegdiskutieren, noch aussitzen, sondern müssen konzeptionell und nachhaltig angepackt werden.

Viele Haanerinnen und Haaner sprechen die Aktiven in der Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan an, machen aufmerksam auf die Missstände und erhoffen sich auch Abhilfe durch die Verwaltung der Stadt Haan, das Dezernat für Ordnung&Sicherheit.

Bereits in meiner Anfrage in der Ratssitzung am 09.07.2013 hatte ich auf zahlreiche durch Bürgerinnen und Bürger vorgetragene Missstände in Haan durch Vermüllung hingewiesen, dort vor allem im Bereich der Innenstadt durch herumliegende Zigarettenkippen, ein Vielzahl von zerbrochenen Glasflaschen und anderen Unrat.

In der Sitzung des PLUA am 08.04.2014 hatte ich aufgrund von Bürgerbeschwerden ebenfalls zur Vermüllung im Bereich des Gymnasiums Adlerstraße umfassend angefragt.

Die Antworten der Verwaltung waren und sind jedesmal erstaunlich.

So teilte die Verwaltung u.a. mit, dass die Mülleimer seit der Einführung des Rauchverbots, d.h. seit 2008 und aus "Brandschutzgründen" abgehängt worden seien im Bereich des Gymnasiums Adlerstraße.

Jetzt würde es zu einer Prüfung der Auferlegung von Reinigungspflichten kommen.

Gegenüber wem wurde jedoch nicht genannt.

Auf dem gesamten Stadtgebiet wurden in 2012 insgesamt vier Verwarn- bzw. Bußgelder in Höhe von 20,- € - 50,-€ erlassen aufgrund von Verstößen gegen §6 Verunreinigungsverbot der Straßenordnung der Stadt Haan.

Wo ein Papier, eine Kippe auf den Boden liegt, ist die Hemmschwelle gering, die nächste dazu zu werfen und wenn Mitarbeiter des Ordnungsamtes zudem nicht wahrgenommen werden, dass diese Abhilfe schaffen und Verstöße gegen das Verunreinigungsverbot nachhaltig angehen, dann löst man keine Probleme, sondern lässt diese weiter anwachsen.

Daher stelle ich den Antrag:

**Die Verwaltung wird beauftragt mit den vorhandenen Mitarbeitern des Ordnungsamtes der Stadt Haan ein nachhaltiges Konzept zur Durchsetzung des Verunreinigungsverbots gem. §6 Straßenordnung der Stadt Haan vorzulegen und mit dessen Umsetzung zu beginnen.**

Mit freundlichen Grüßen



Meike Lukat  
- Stv. Haan -